
 

 

                                                     1 

 

ATA EXECUTIVA DA 385ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENO DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DE SAÚDE DE CURITIBA – GESTÃO 2020/2023 2 

Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, com início às quatorze 3 

horas, realizou-se a 385ª (tricentésima octogésima quinta) Reunião Ordinária do 4 

Conselho Municipal de Saúde de Curitiba – CMS, gestão 2020/2023, de modo 5 

presencial, no Auditório da ACP – Associação Comercial do Paraná de Curitiba. 6 

Conselheiro Adilson Alves Tremura – Distrito Boa Vista – Segmento Usuário: 7 

cumprimentou a todos e todas, informou que havia quórum, declarou a sessão aberta. 8 

Conselheiro Woldir Wosiacki Filho – SINFITO - PR – Segmento Trabalhador – 1º 9 

Secretário da Mesa Diretora: cumprimentou a todos e todas. II - Ordem do dia - 1. 10 

Monitoramento da frequência dos conselheiros nas reuniões do Conselho 11 

Municipal de Saúde (CMS), conforme Art. 11, VIII do Regimento Interno (00:00:50 12 

a 00:01:51) - Conselheiro Woldir Wosiacki Filho:  informou que conforme Art. 11 § 13 

8º do Regimento Interno, o percentual de presença na 384ª (tricentésima octogésima 14 

quarta) Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Curitiba foi de 92% 15 

(noventa e dois porcento), 33 (trinta e três) entidades presentes. Com relação as faltas 16 

consecutivas, informou que foi comunicado a composição número 5 (cinco), por 17 

apresentar 2 (duas) faltas consecutivas, Distrito Sanitário CIC. Com relação a 18 

participação de convidados, palestrantes, ouvintes e observadores na mesma reunião, 19 

informou que foram 25 (vinte e cinco) convidados, 6 (seis) palestrantes. 2. Aprovação 20 

da Ata: 384ª (tricentésima octogésima quarta) Reunião Ordinária (00:01:55 a 21 

00:03:30) – Conselheiro Adilson Tremura: com relação as faltas, salientou que este 22 

Conselho pede aos representantes do Distrito CIC que não faltem, principalmente 23 

porque o processo para nova Conferência já foi iniciado. Perguntou se alguém 24 

gostaria de fazer alguma contribuição ou reparo com relação na ata em questão. Não 25 

havendo manifestações colocou em processo de votação a aprovação da ata da 26 

reunião anterior deste Pleno. Aprovada por unanimidade. 3. Homenagem Dra. 27 

Clarice – Hospice Erasto Gaertner (00:03:33 a 00:19:39) - Conselheiro Adilson 28 

Tremura: relatou que será apresentada uma homenagem aos profissionais que estão 29 

à frente na luta do dia a dia em defesa do SUS – Sistema Único de Saúde. Após 30 

concedeu a palavra ao 1º Secretário. Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: relatou 31 

que com muita alegria foi realizado um trabalho diferente na Mesa Diretora, com 32 

intenção que esta fique mais próxima das pontas, Conselhos Locais e região. 33 

Mencionou que foram realizadas algumas visitas, entre estas a uma unidade de 34 
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saúde, sendo que este assunto que já foi apresentado ao Pleno. Relatou que também 35 

foi visitada uma unidade hospitalar de cuidados paliativos. Comentou que tal fato 36 

proporcionou uma discussão dentro da Mesa Diretora, que muitas pessoas realizam 37 

trabalhos relevantes, mas que nem sempre estão na vitrine no dia a dia. Após 38 

convidou a se apresentar Sra. Francieli, Gestora Administrativa do Hospital Erasto 39 

Gaertner. Francieli da Silva Mauro - Gestora Administrativa - Hospital Erasto 40 

Gaertner: cumprimentou a todos e todas. Realizou a apresentação sobre o Hospice 41 

do Erasto Gaertner. Relatou que se trata de instituição inovadora, que vem promover 42 

as questões dos cuidados de saúde ativos e integrais às pessoas que possuem 43 

doenças que ameaçam continuidade da vida, doenças graves e progressivas. 44 

Ressaltou que a instituição tem como objetivo promover a qualidade de vida dos 45 

pacientes, identificando o que é possível fazer para melhora, da melhor forma possível 46 

e também com olhar para as questões que envolvem sintomas físicos, emocionais, 47 

espirituais e psicológicos. (Ver Anexo I - HOSPICE E SEUS PROJETOS_18_10_22 48 

(1)). Esclareceu que a instituição foi inaugurada no ano de 2020 (dois mil e vinte), com 49 

parceria do Governo Federal e da Volkswagen. Mencionou sobre a missão, valores, 50 

ações, atenção domiciliar, Projeto Fazenda Urbana, COE Garagem, animais 51 

terapeutas, musicoterapia, reabilitação com realidade virtual, serviço de capelania, 52 

Projeto Horta e Amor, Projeto Banho de Floresta, Projeto de Gastronomia Afetiva, 53 

Projeto Cuidando do Cuidador (overstress, roda de conversa, multiplicando 54 

conhecimento) para colaboradores. Após a apresentação, agradeceu a atenção de 55 

todos e todas. Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: comentou que projetos como os 56 

apresentados, acontecem com a união de muitas mãos e que é necessário escolher 57 

pessoas que são ícones nesta construção, por isso foi escolhida a Dra. Clarice N. 58 

Yamanouchi - Direção Médica do Hospice Erasto Gaertner. Conselheiro Adilson 59 

Tremura: realizou a entrega do certificado, homenagem do Conselho Municipal de 60 

Saúde de Curitiba para Dra. Clarice. Clarice N. Yamanouchi: solicitou a palavra, 61 

agradeceu a homenagem à ela prestada e ressaltou a importância do trabalho que 62 

está sendo realizado, que teve início no ano de 1993 (mil novecentos e noventa e três) 63 

pelo Sr. Woldir. Conselheira Beatriz Battistella Nadas - Secretária de Saúde do 64 

Município de Curitiba - Segmento Gestão – SMS – Secretaria Municipal de Saúde 65 

de Curitiba: cumprimentou a todos e todas, parabenizou a Dra. Clarice pelo trabalho 66 

realizado. Ressaltou que o Hospice é um jeito de olhar para o atendimento das 67 

pessoas, que em todos os lugares deve-se pensar como no Hospice. Enfatizou que o 68 
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trabalho que é realizado pelo Hospice no Hospital Erasto Gaertner, ilumina o caminho 69 

para que todos possam seguir prestando cuidado e olhando para finitude da vida. 70 

Parabenizou no nome da Dra. Clarice e o trabalho de toda equipe. Conselheiro 71 

Adilson Tremura: relatou que esteve visitando o Hospital Erasto Gaertner. Elogiou 72 

todo trabalho realizado, instalações, materiais e pessoas envolvidas. Após, 73 

mencionou necessitar de uma inclusão de pauta: indicação de Conselheiro (a) e 74 

recondução de Conselheiro (a). Perguntou se alguém gostaria de se manifestar de 75 

maneira contrária a inclusão da pauta. Não havendo nenhuma manifestação contrária, 76 

considerou inclusão de pauta aprovada. 4. Repasse do Conselho Curador 77 

(Fundação Estatal de Atenção em Saúde de Curitiba – FEAS) – (00:28:34 a 78 

00:30:20) – Conselheiro Carlito Wagner Moreira: cumprimentou a todos e todas, 79 

apresentou os informes relativos à reunião realizada em 24/10/2022 (vinte e quatro de 80 

outubro de dois mil e vinte e dois). Relatou que entre os assuntos da reunião, foram 81 

tratados sobre as justificativas de ausências, aprovação da ata da reunião anterior 82 

15/08/2022 (quinze de agosto de dois mil e vinte e dois), aprovação do fluxo de caixa 83 

do mês de setembro, relatório mensal do controle interno referente ao mês de 84 

setembro, demissões e contratações, contrato de gestão, ações nos serviços de 85 

saúde. Relatou sobre eventos realizados, após agradeceu a atenção de todos e todas. 86 

Conselheiro Adilson Tremura: perguntou se alguém gostaria de solicitar algum 87 

esclarecimento. Não havendo manifestações, agradeceu ao Sr. Carlito e aos 88 

membros da FEAS presentes nesta reunião. Anunciou a inclusão de pauta aprovada 89 

por este Pleno. Inclusão de Pauta: Indicação para Comitê de Ética da SMS – 90 

Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba: informou as indicações, Conselheira 91 

Dulcineia Silva e recondução da Conselheira Silmara da Conceição Ribas para Comitê 92 

de Ética da SMS. Perguntou se alguém gostaria de se manifestar com relação as 93 

indicações. Não havendo, considerou aprovadas. 5. Apresentação Ratificação 94 

Técnica Pequeno Cotolengo do Paraná - convênio n° 876405/2018 e Ratificação 95 

Técnica Associação de Proteção à Infância Dr. Raul Carneiro – Hospital Pequeno 96 

Príncipe convênio 888725/2019 (00:32:03 a 00:35:34) - Dra. Oksana Wolochtuk - 97 

SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: 98 

cumprimentou a todos e todas, relatou que as referidas Ratificações Técnicas, dizem 99 

respeito ao recebimento de recursos por parte do Pequeno Cotolengo e Hospital 100 

Pequeno Príncipe, para a aquisição de equipamentos.  Ressaltou que todos os itens 101 

adquiridos possuem notas fiscais, placas patrimoniais e foram auditados pelo setor 102 
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competente da SMS. Ressaltou também que as ratificações técnicas apresentadas na 103 

data de hoje já passaram pela Comissão de Assistência à Saúde. (Ver Anexo II - 104 

Ratificação Técnica Peq. Cotolengo 876405.2018). (Ver Anexo III - Ratificação 105 

Pequeno Príncipe 888725.2019).  Conselheiro Adilson Tremura: perguntou se 106 

alguém gostaria de fazer algum questionamento e/ou pedido de esclarecimento. Não 107 

havendo, colocou em processo de votação as declarações das ratificações técnicas 108 

apresentadas. Aprovadas por unanimidade. Após mencionou a presença de 109 

estudantes da Universidade Federal do Paraná neste Pleno. Agradeceu a presença 110 

dos estudantes. 6. Apresentação atual situação vacinal; 7. Apresentação da 111 

situação referente a COVID – 19 em Curitiba frente as questões epidemiológicas, 112 

assistenciais e financeiras e Doença de (00:38:00 a 00:47:17) - Alcides Augusto 113 

Souto de Oliveira - SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento 114 

Gestor: cumprimentou a todos e todas, comentou que considera o assunto cobertura 115 

vacinal muito precioso. Relatou que neste ano, a SMS intensificou a vacinação na 116 

cidade de Curitiba, esforço com bons resultados, com unidades de saúde realizando 117 

ações nos sábados com horários estendidos e com treinamento contínuo das equipes. 118 

Relatou sobre as metas de vacinação alcançadas com as vacinas BCG e Rotavírus, 119 

acima de 90% (noventa por cento). Relatou também sobre as vacinas contra 120 

meningite, vacina pneumo 10, hepatite A. Ressaltou que um dos desafios diz respeito 121 

a vacina da poliomielite, cuja meta atual ainda não foi atingida, devido a pandemia 122 

houve uma queda na cobertura vacinal. Também relatou que não foi atingida ainda a 123 

meta da vacina contra a febre amarela, sendo esta, a menor cobertura vacinal 124 

atualmente. Esclareceu que tal fato se dá devido a vacina contra a febre amarela ter 125 

sido introduzida pelo Ministério da Saúde para crianças a partir dos 9 (nove) meses 126 

de idade, porém, somente foi introduzida em Curitiba como vacinação de rotina no 127 

ano de 2018 (dois mil e dezoito). Ressaltou que a vacina já é realizada a bastante 128 

tempo em cidades com circulação da doença e que serão intensificados os trabalhos 129 

para que seja atingida a meta da vacina contra febre amarela. Mencionou sobre a 130 

importância da divulgação sobre as campanhas de vacinação, da participação dos 131 

Conselheiros e Conselheiras neste processo. Após, agradeceu a atenção de todos e 132 

todas. Conselheiro Adilson Tremura: perguntou ao Dr. Alcides sobre a nova variante 133 

da covid -19, quais são os cuidados que devem ser tomados neste momento. Alcides 134 

Augusto Souto de Oliveira: em resposta, explicou que estamos vivendo neste 135 

momento quase uma nova onda de covid-19 no Brasil inteiro, devido a introdução de 136 
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uma nova subvariante da ômicron, que se chama BQ. Esta já circulando no Brasil nos 137 

estados do Amazonas, São Paulo, Rio de Janeiro e Rio Grande do Sul. Relatou que 138 

ainda não foi informado pelo Laboratório Central do Estado do Paraná - LACEN, casos 139 

da nova variante na cidade de Curitiba. Comentou que o LACEN não fornece desde o 140 

último mês de agosto os informativos atualizados. Salientou que a nova variante é 141 

semelhante a variante ômicron, tão transmissível quanto. Mencionou que ocorreu um 142 

óbito pela nova variante no Estado de São Paulo. Ressaltou a importância da 143 

testagem, isolamento das pessoas adoecidas e prevenção através do uso de 144 

máscaras em lugares fechados ou com aglomerações, bem como manter os cuidados 145 

com a higiene das mãos. Relatou sobre os outros vírus que estão em circulação na 146 

cidade. Sobre as vacinas contra a covid-19, ressaltou que as mesmas protegem 147 

contra forma grave da doença, são impedindo 100% (cem por cento) o contágio. São 148 

muito importantes, devem ser realizadas. Relatou sobre a aprovação da vacina contra 149 

covid-19 para bebês, ressaltando que esta ainda não foi recebida em Curitiba. 150 

Conselheira Christine Paschenda Pereira Pinto – CRO – Conselho Regional de 151 

Odontologia – Segmento Trabalhador: perguntou sobre o protocolo de isolamento, 152 

quantos dias as pessoas devem permanecer isoladas. Alcides Augusto Souto de 153 

Oliveira: sobre o questionamento, explicou que não houveram mudanças no 154 

protocolo, o mesmo continua igual, preconizando 7 (sete) dias de isolamento para os 155 

casos confirmados de covid-19. Conselheiro Carlito Wagner Moreira: perguntou se 156 

diante da nova situação, com o surgimento de uma nova variante, seria necessário 157 

mais uma dose de reforço da vacina contra covid-19. Alcides Augusto Souto de 158 

Oliveira: esclareceu que o assunto é bastante controverso, que se sabe que a 159 

imunidade do organismo após a vacinação contra a covid-19, mesmo as pessoas que 160 

receberam quatro ou cinco doses, apresenta uma queda na resposta a proteção. 161 

Relatou que é possível serem realizadas novas doses de reforço, porém se trata de 162 

uma discussão muito embrionária, devido o Ministério da Saúde ainda não ter 163 

sinalizado sobre esta possibilidade, realizar doses suplementares da vacina para 164 

pessoas que já receberam quatro ou cinco doses. Comentou que em sua opinião 165 

pessoal, acredita ser válido realizar dose de reforço até o mês de dezembro deste 166 

ano, devido organismo não conseguir cada vez que se faz o mesmo tipo de vacina 167 

obter resposta. Ressaltou a importância da vacinação de pessoas que pertencem a 168 

grupos vulneráveis e também de serem mantidos os cuidados. Conselheira Beatriz 169 

Battistella Nadas: solicitou a palavra, ressaltou a importância de relembrar, que o 170 
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evento não é novo, que este faz parte do processo da pandemia. Relatou que a SMS 171 

tem mantido todo um sistema de vigilância e monitoramento em Curitiba em todo o 172 

tempo da covid-19, que as informações estão sendo recebidas, que está havendo um 173 

aumento expressivo do número de casos, sendo necessário neste momento as 174 

pessoas que estão com sintomas respiratórios realizem as medidas de isolamento. 175 

Relatou que as equipes estão preparadas, que não houveram mudanças com relação 176 

aos protocolos assistências e uso de equipamentos de proteção individual. Ressaltou 177 

a importância da realização de todas as doses das vacinas contra a covid-19. 178 

Parabenizou toda equipe pela evolução do processo de cobertura vacinal alcançado 179 

em outras vacinas. Agradeceu a atenção de todos todas. Conselheiro Adilson 180 

Tremura: relatou que contraiu vírus H1, que foi um processo bastante difícil. 181 

Perguntou se esse processo é comum. Alcides Augusto Souto de Oliveira: 182 

esclareceu que é um processo difícil, mas esperado com relação ao vírus H1N1, que 183 

os organismos estão respondendo de forma diferente, também está aparecendo em 184 

períodos diferentes do ano. Ressaltou que a vacinação contra a gripe ainda está 185 

disponível. Conselheiro Adilson Tremura: agradeceu os esclarecimentos prestados 186 

pelo Dr. Alcides, prosseguiu perguntando sobre a situação da Monkeypox – varíola 187 

dos macacos. Conselheira Beatriz Battistella Nadas: relatou que a situação está 188 

sob controle, não havendo nenhuma novidade a respeito, nem aumento do número 189 

de casos. Conselheiro Adilson Tremura: perguntou se alguém gostaria de 190 

apresentar questionamentos. Não havendo, agradeceu novamente a apresentação do 191 

Dr. Alcides. Por não constarem mais solicitações ou manifestações, agradeceu a 192 

colaboração e participação de todos e todas. Nada mais a colocar, dá-se por 193 

encerrada a 385ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde, para iniciar-se 194 

a 4a Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de Saúde de Curitiba. Número de 195 

entidades conselheiras presentes na 385ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal 196 

de Saúde: 29 (vinte e nove) entidades, representando 81% (oitenta e um por cento) 197 

do total de participantes. Esta ata foi confeccionada por Danielle Cristina Saviski – 198 

Apoio Técnico da Secretaria Executiva do Conselho Municipal de Saúde de Curitiba.  199 

Pontos de pauta – Anexos - Codificação falha – Falas fora do microfone – N.E.: 200 

Nota do Elaborador. 201 


